

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL 28 DE JUNIO DE 2021

ASISTENTES

	EQUIPO DIRECTIVO	Asistencia	
MIEMBROS NATOS	Pérez Martín, Juan Enrique	X	
	Pérez López, Marcos	X	
	Zaragoza Bayle, M ^a Concepción	X	
	Igeño González, M. Isabel	X	
	ADMINISTRADOR DEL CENTRO		
	Santillana Barragán, Mario J.	X	
	REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS		
	Alonso Rodríguez, Juan Manuel	X	
	Baeza Espasa, Antonio		
	Bragado González, M. Julia	Excusa	
	Escribano Sánchez, Miguel	X	
	Fernández Marcos, Carlos	Excusa	
	García-Agúndez Pérez Coca, José Augusto	X	
	Hidalgo de Trucios, Sebastián	X	
	Pérez Sánchez, Carlos Javier		
	Salido Ruiz, Ginés María	X	
	Usón Casaus, Jesús	Excusa	
	ESTUDIANTES DELEGADO Y SUBDELEGADO DE CENTRO		
	Ortiz Placín, Cándido (Delegado de Centro)	X	
	Rey Casero, Ismael (Subdelegado de Centro)	X	
	MIEMBROS ELECTOS	REPRESENTANTES DEL SECTOR A	
		Antequera Rojas, M ^a Teresa	X
Frontera Carrión, Eva M ^a			
García Marín, Luis J		X	
Gil Anaya, M ^a Cruz		X	
Gómez, Gordo, Luis J.		X	
Martín Cáceres, Leonor			
Rabasco Mangas Araceli		X	
Reina Esojo, David		X	
Rey Pérez, Joaquín M ^a		Excusa	
Rodríguez Jovita, M ^a Mar		X	
Rosado Dionisio, Juan Antonio		Excusa	
Tapia García, José Antonio		X	
REPRESENTANTES DEL SECTOR B			
Delgado Perón, Josué		X	
Ortega Ferrusola, Cristina			
Parejo Rosas, Juan Carlos			
Pérez Merino, Eva M ^a		X	
Pérez Palacios, M ^a Trinidad		X	
REPRESENTANTES DEL SECTOR D			
Fernández Corrales, Germán			
Gómez Blázquez, Manuel		X	
Padilla Guzmán, M ^a Luz		X	
Salas Godoy, Carolina F.		X	
REPRESENTANTES DEL SECTOR C			
Asensio Gómez, Manuel			
Benítez Caro, Raúl			
Blanco Benítez, Mercedes		X	
Domínguez Graña, Antía			
Garro Vázquez, Jaime			
González Sánchez, Blanca	Excusa		
Romero Trancón, David			
Sánchez Hernández, Eva	X		
Tapias Martín, Marina			
INVITADOS			
Porcentaje de asistencia: 59,6%			

ORDEN DEL DÍA

En Cáceres, siendo las 10:00 horas del día 28 de junio de 2021, se reúne en sesión Extraordinaria la Junta de Facultad de Veterinaria bajo la presidencia del Decano de la Facultad, don Juan Enrique Pérez Martín, en el Salón de Actos “Ignacio Navarrete”, para tratar los temas indicados en el siguiente orden del día:

1. Informe del Sr. Decano y Equipo.

El Sr. Decano informa de los siguientes asuntos:

- Constata la buena marcha que ha tenido este curso académico, explica que con todas las medidas instauradas por el anterior equipo decanal, medidas que se han mantenido, desde enero se ha conseguido mantener a “raya” el virus en el Centro. Esto, obviamente, ha sido un éxito gracias a todos, estudiantes, profesorado, personal de administración y servicios y servicio de limpieza y vigilancia. El esfuerzo y el cumplimiento de las normas de prevención han permitido finalizar el curso con la enseñanza presencial que los Grados y Masters que se imparten necesitan. Durante el primer semestre del curso 21/22, se van a mantener la mayoría de las medidas de prevención, y se esperará al inicio de curso para decidir sobre la conveniencia de mantenerlas, o no, durante el segundo semestre del próximo curso
- El Equipo Decanal ha mantenido reuniones con:
 - El Presidente del Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Cáceres y con la Asociación de Clínicas de pequeño animales de Extremadura, de forma conjunta, con el objetivo de mejorar las relaciones entre el Hospital Clínico Veterinario y dichas clínicas contando con el Colegio de Veterinarios de Cáceres como catalizador de esta etapa, teniendo en cuenta la visita de la EAEVE.
 - Otra reunión importante ha sido con la Conferencia de Decanos de los Grados en Veterinaria de España, se está fraguando la propuesta de incrementar el Grado en Veterinaria en 60 créditos, es decir, dos semestres más. Todos los indicios parecen vaticinar (con todas las reservas) que el Gobierno Central es receptivo a esta petición. La propuesta se presentará próximamente y habrá que estar a la espera del resultado. Una vez publicada en BOE, cada Facultad tendrá que emprender un periodo de reforma de su plan de estudios para adaptarlo a la nueva situación legal. Sin duda, será una oportunidad para mejorar el plan actual, corregir posibles problemas, introducir nuevas materias, mejorar el último semestre del Grado tan cargado de prácticas. etc.
- La elaboración de la memoria de autoevaluación de la EAEVE, los 10 grupos de profesores, PAS y estudiantes constituidos para elaborar los 10 capítulos siguen trabajando sobre el mismo. Se ha dado un plazo hasta el 10 de julio para la consecución del primer borrador. Por otra parte, se ha solicitado a los distintos departamentos que se proceda a la limpieza, señalización de cartelería de prevención, etc. de todas las instalaciones de la Facultad para ir preparando la visita.
- Se han convocado 2 plazas para la Facultad, una de Profesor Sustituto a tiempo parcial en el Departamento de Bioquímica, Biología Molecular y Genética (Veterinaria) y otra de Profesor Ayudante Doctor en el Departamento de Medicina Animal
- En junio se realizará el sorteo para los tribunales de TFE de la convocatoria de septiembre.
-

2. Aprobación, si procede, de las fichas 12 A de las titulaciones de la Facultad de Veterinaria.

- a. Grado en Bioquímica
- b. Grado en Veterinaria
- c. Master Universitario en Ciencia y Tecnología de la Carne.

Las propuestas se aprueban por unanimidad.

3. Aprobación, si procede, de la propuesta de horarios del primer semestre del curso 2021/2022 de las Titulaciones del Centro.

La Vicedecana de Coordinación Académica e Infraestructuras presenta los horarios y explica que se mantendrán las franjas horarias. Se ha introducido la hora de los martes, de 16.00 h a 17.00 h, destinada a actividades extracurriculares, este horario podría cambiarse en un futuro. La propuesta de horarios se ha realizado mediante reuniones con los distintos profesores.

Las propuestas se aprueban por unanimidad.

4. Aprobación, si procede, del calendario de exámenes del curso 2021/2022 para las Titulaciones de la Facultad de Veterinaria.

La Vicedecana de Coordinación Académica e Infraestructuras explica que esta propuesta es resultado del consenso entre profesores y estudiantes. La propuesta se aprueba por unanimidad.

5. Aprobación, si procede, de la propuesta de Convenio con el Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Cáceres.

El Sr. Decano explica que este Convenio le dará un soporte legal a las colaboraciones que desde hace tiempo se vienen teniendo con el Colegio. También se está preparando un Convenio con el Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz. La propuesta se aprueba por unanimidad.

6. Propuesta y, aprobación, si procede, de modificación en la composición de las Comisiones de la Facultad de Veterinaria.

a. Comisión de Prácticas Externas

b. Comisión de Extensión y Cooperación Universitaria.

La Secretaria Académica explica que en las dos Comisiones se ha producido la renuncia de una persona, y por ello se propone a un nuevo componente para cada una de ellas.

La propuesta se aprueba por unanimidad.

7. Asuntos de trámite. No hay.

8. Ruegos y preguntas.

El Delegado de Estudiantes del Centro, Cándido Ortiz Placín, pregunta sobre si las próximas reuniones de Junta de Facultad serán presenciales a partir de ahora y propone que se vuelva a las reuniones “virtuales”. El Sr. Decano contesta que no se valorado esta posibilidad puesto que las situación sanitaria actual permite estas reuniones presenciales. Se pensará en ello, sobre todo en caso de situaciones especiales como periodos de exámenes etc. Asimismo, el Delegado de Estudiantes del Centro lee un documento indicando que se lo enviará a la Secretaria Académica para que lo adjunte al Acta. Dicho documento se adjunta en el **Anexo I**.

El subdelegado de Estudiantes del Centro, Ismael Rey Casero, intervine agradeciendo al Delegado de Estudiantes del Centro la labor realizada durante estos años y deseándole suerte y éxito en el futuro.

El Sr. Decano levanta la sesión, siendo las 10.35 horas del día 28 de junio de 2021.

Vº Bº
EL DECANO

LA SECRETARIA ACADÉMICA

Juan Enrique Pérez Martín

Mª Isabel Igeño González

ANEXO I

Muchas gracias por permitirme la palabra.

Estimado Decano, equipo decanal, profesores, PAS y compañeros del Consejo de Estudiantes, previendo que esta sea mi última Junta de Facultad como delegado de estudiantes quisiera decir unas palabras. Intentaré ser breve.

El tiempo vuela y ya han pasado mis cuatro años de la carrera, de los cuales, he estado tres años trabajando por y para esta Facultad como Delegado de centro. Han sido tres años muy intensos, aprendiendo cómo funcionan estos órganos, normativas, comisiones, tratando de despertar al estudiantado y conseguir que este se implique en la representación estudiantil y con la Facultad, más allá de lo meramente académico. Me gustaría dar de nuevo las gracias a Marga, anterior Decana, ya que sin ella, si no hubiera sido mi tutora del Plan de Acción Tutorial muy probablemente no habría dado el paso o me habría costado muchísimo. También me gustaría agradecer al Decano, Enrique, el tiempo y las conversaciones que hemos compartido, tratando de colaborar juntos. Igualmente, al resto del equipo decanal actual, no ha sido mucho tiempo el que hemos coincidido trabajando juntos pero ha sido bastante positivo, gracias.

Sin embargo, debo decir que como representantes de nuestro centro tenemos una asignatura pendiente, un gran problema que debemos solucionar. Cuando el Consejo de Estudiantes emprendimos la petición del cambio de denominación de nuestra Facultad en absoluto pensábamos que llegaríamos a la situación que se ha vivido en este órgano. La palabra nunca se nos ha negado, es cierto, y lo agradezco enormemente, no obstante, al principio se quiso suavizar el tema y en alguna que otra ocasión los representantes estudiantiles hemos sido interrumpidos en voz e incluso por el chat. **Esta tesis tan compleja se habría resuelto fácilmente en una sola Junta** si todos los representantes de la Facultad de Veterinaria actuásemos empáticamente, tratando de abrir los ojos y olvidarnos de un corporativismo exacerbado. El estudiantado de Bioquímica lleva tiempo reclamando una solución a su discriminación y esta no pasa únicamente por modificar la denominación de nuestro centro, ojo, no para eliminar a Veterinaria de él, ni mucho menos, sino para integrar y dar cabida a todos. Bioquímica no puede ser como el gato de Schrödinger, existir o no existir según desde donde miremos, según nos interese. Es muy sorprendente para mal que el mismo inspector de la Universidad de Extremadura se quedase perplejo al conocer que aquí se estudia Bioquímica. Es una decepción.

No es posible que después de que los estudios de Bioquímica lleven en este centro 21 años, y desde 2014 como grado, sigamos teniendo que luchar por esto. Me cuesta mucho comprender que en este órgano, la Junta de Facultad, se haya alcanzado la **arrogancia de invitarnos a que el grado en Bioquímica se independice** o preguntar si “ha sucedido algo importante para que Bioquímica o algo referente a ella aparezca en el nombre?”. Humildemente creo que no es necesario que un estudiante de Bioquímica de esta Facultad realice un descubrimiento sorprendente para que tendamos la mano y como representantes tratemos de solventar un problema de armonía que existe en nuestra Facultad, **no busquemos excusas**. Es nuestra responsabilidad velar por todos los estudios que ofertamos, los dos grados y el máster y los futuros planes de estudio, por sus estudiantes, profesores, egresados e instalaciones. No podemos tratar de no dirigir la mirada y rezar para que la problemática se resuelve por sí misma, porque no lo hará, os lo garantizo, e incluso quizás vaya a peor. El Consejo de Estudiantes actual decidió no traer a votación este tema durante este curso, agradezco la disponibilidad del equipo

decanal para la votación ya que en ningún momento han puesto impedimento. Creemos que el verano nos vendrá genial para reflexionar si merece la pena seguir arrastrando esto más tiempo (ya van 5 meses desde que se formuló formalmente este asunto a la Junta), si nos conviene seguir anclados en 1984, si es bueno que se siga sembrando la discordia entre los grados durante las clases o en los departamentos o si es mejor solucionarlo y comenzar a poner el primer ladrillo como han realizado en la Facultad de Educación, y Psicología próximamente, o la actual Facultad de Medicina y Ciencias de Salud. Creedme, es muy decepcionante y frustrante terminar la carrera con este sabor de **boca tan agri dulce**. El estudiantado de Bioquímica ya tiene planeadas diversas acciones de cara al curso 21/22, porque como os comento, esta agitación no se disipará por arte de magia. Seamos racionales y avanzados, por favor.

Por último, me gustaría dar las gracias a todos los componentes del Consejo de Estudiantes durante los tres años que he estado al frente. Mención muy especial al Consejo actual, hemos trabajado como un auténtico equipo, aguantando mis compañeros reuniones los sábados, de varias horas, numerosas votaciones y proyectos. Quisiera resaltar la labor de Blanca y la grata sorpresa que ha sido conocer y compartir tiempo con el actual subdelegado, Ismael. Desde que comencé mi objetivo fue luchar por los estudiantes de Veterinaria y Bioquímica, sin distinguir por cercanía, y luchar por la Facultad, por mejorar nuestra reputación en el Consejo Central, despertar y hacer partícipes a los estudiantes y conseguir proyectos. Creo que como Consejo de Estudiantes hemos conseguido proyectos muy ambiciosos como cursos con ponentes internacionales, charlas de científicos relevantes, adecuación de espacios o el congreso nacional de la asociación Bioquímica en Movimiento. Espero que los futuros componentes del Consejo sigan este camino, ya tenemos planeadas dos ponencias realmente muy importantes para el próximo curso, gracias Marcos y Eva, y el II Congreso Nacional de Estudiantes de Biociencias también está siendo preparado. Igualmente, espero que la parte reivindicativa que como Consejo de Estudiantes debemos desarrollar siga estando presente, por un lado, por la propia naturaleza de este órgano y por otro, porque como jóvenes es nuestro deber tratar de mejorar los ambientes.

Han sido muchas las horas dedicadas a esta Facultad por un motivo u otro, con mis fallos, por supuesto, pero espero que el balance sea positivo. Da mucha pena termina y echaré de menos al centro. Mi lazo formal con nuestra casa lo romperé en septiembre, sin embargo, para bien o para mal, siempre tendré cierta conexión.

Deseo lo mejor para el devenir de este centro, espero que los estudiantes comprendamos la importancia que tenemos en la vida universitaria, somos el motor de la Universidad de Extremadura y debemos desarrollarnos para mejorar la sociedad de mañana, con ayuda del cuerpo docente, cuya formación, profesionalidad, buen hacer y éxitos enorgullecen.

Muchas gracias de nuevo, ha sido un placer haber sido componente de este órgano durante tres años.